



REUTER/NASA

SATELITES EN APUROS

Los cada vez más numerosos satélites que orbitan alrededor de la Tierra no escapan a los fenómenos espaciales. La NASA ha anunciado que una tormenta geomagnética ha podido ser la causa de los problemas detectados en las

transmisiones de varios satélites de comunicaciones. La agencia espacial norteamericana ha creado por ordenador la ilustración superior para explicar cómo se ha producido el daño a la tecnología espacial internacional. A la

izquierda pueden verse las grandes emisiones de gas producidas el pasado 6 de enero por el Sol y cuyo alcance, tras afectar a los satélites, llegó a la atmósfera terrestre. La tormenta fue localizada por científicos de la NASA y la ESA.

SUCESOS

Cuatro personas movilizan a la policía con pistolas falsas

● Los agentes de Rota (Cádiz) persiguieron a un grupo de estadounidenses que practicaba un juego de rol

CADIZ.— Cuatro ciudadanos norteamericanos, provistos con falsas pistolas y que estaban participando en un juego de rol, pusieron en alerta el pasado lunes a todos los efectivos que se encontraban de servicio de las Policías Local y Nacional de Rota (Cádiz).

Los agentes desconocían que se trataba de un simple juego y fueron alertados por varias personas que los vieron persiguiéndose por las calles de la localidad y empuñando las armas, según informó el Gobierno Civil de la provincia.

Los hechos tuvieron lugar en la tarde del pasado lunes cuando un miembro del servicio de Protección Civil de Rota (Cádiz) alertó a la comisaría del Cuerpo Nacional de Policía y a la de Policía Local, de que había visto a un joven que empuñaba un arma de fuego escondido tras un vehículo, y que había escuchado como éste montaba el arma, informa Europa Press.

La policía, temiendo que pudiera perpetrarse algún delito por parte de los individuos armados, movilizó entonces a la totalidad de agentes que se encontraban de servicio, tanto de Policía Local como Nacional. De esta forma, un total de 18 agentes y ocho coches patrulla, uniformados y de paisano, se desplegaron por la ciudad de Rota, cubriendo todas las salidas y *peinando* las calles.

Tras varias horas de tensión, dos patrullas de policía detuvieron en distintos puntos de la ciudad a los cuatro estadounidenses. Comprobada la falsa alarma en comisaría, todos ellos fueron puestos en libertad, aunque se les abrió un expediente sancionador.

La medida tiene como objetivo infundir entre los jóvenes la autodisciplina y el patriotismo

Al paso de la oca

El Gobierno británico planea dotar cada escuela con un cuerpo de cadetes

CRISTINA FRADE
CORRESPONSAL

LONDRES.— Con unos reñidos comicios a la vuelta de la esquina, la iniciativa suena inevitablemente a vacua promesa electoralista. No por ello han causado menos revuelo en el Reino Unido los planes del Gobierno conservador de dotar cada escuela del país con un cuerpo de cadetes, con la esperanza de infundir en la juventud británica un poco de autodisciplina y otro tanto de patriotismo.

La Fuerza de Cadetes del Ejército fue creada en 1860, cuando se reclutaron batallones de adolescentes para repeler la invasión

con la que Napoleón III amenazaba. Hoy es una organización voluntaria, financiada principalmente por el Ministerio de Defensa, con unos 130.000 miembros.

Lo que pretende ahora el Gobierno es ampliar masivamente su implantación en barrios y colegios, de tal forma que el entrenamiento militar esté al alcance de cualquier alumno de secundaria. Michael Portillo, el ministro de Defensa, y Michael Howard, el titular de Interior, están convencidos de que su iniciativa sólo puede tener efectos beneficiosos.

«Autodisciplina, espíritu de equipo, autoestima y mejora de la forma física» son algunos de

los muchos que han citado. Los ministros también creen que la expansión de la Fuerza de Cadetes puede reducir la delincuencia juvenil y aliviar la escasez crónica de reclutas que sufre el Ejército británico (profesional).

Una panacea, vaya. Sin embargo, la oposición se ha apresurado a preguntar cuánto va a costar el programa y de dónde va a salir el dinero. Según los cálculos laboristas, puede costar unos 300.000 millones de pesetas anuales.

Entre los profesionales que lidian a diario con la juventud británica, el plan ha suscitado desde indignación a carcajadas. Al calor de una encuesta que revelaba que

muchos estudiantes ni siquiera son capaces de señalar Londres en un mapa, los enseñantes sugerían ayer si no sería mejor dedicar la astronómica suma a otras actividades educativas más necesarias.

Al coro de protestas se han unido también los que están contra las armas de fuego, dado que el entrenamiento militar de los jóvenes incluye el uso de armas.

El Ejecutivo conservador no sabe si anunciar los planes antes de las elecciones o incluirlos en su programa electoral. La decisión final se adoptará el próximo lunes en una reunión de ministros con el *premier* John Major, al parecer un entusiasta de los cadetes.

Por qué conformarse con menos si puede conseguir más

Su capital garantizado y

110%

de la revalorización del IBEX-35*, sólo si lo suscribe hasta el 30/1/97 (o hasta agotar existencias).

DEPOSITO BOLSA ARGENTARIA
plazo 18 meses

Fecha de vencimiento 31 de Julio de 1998.
Importe mínimo inicial 500.000 ptas.

Un Compact Disc De Música Clásica sólo por concertar una entrevista informativa.

Y además un Cassette estéreo con auriculares por suscribir este depósito antes del 30/1/97.

*Diferencia entre la referencia final e inicial.

Referencia inicial: Será la media aritmética simple de los valores alcanzados por el índice IBEX-35 el día 31/1/97.
Referencia final: Será la media aritmética simple de los valores alcanzados por el índice IBEX-35 (media diaria), los días 27 de cada mes desde el 27/2/97 hasta el 27/7/98 ambos inclusive.

llámenos ya 901 20 44 20 24 horas, 365 días al año.



Banco Directo ARGENTARIA

*Promoción válida desde el 10/1 hasta el 30/1/97. Sólo se entregará un regalo por primer titular y NIE.

COMUNICACION

TV3 ultimaba ayer por la tarde los detalles de su incorporación definitiva en la alianza La empresa pluralista de TV digital impulsada por Telefónica se firma hoy con nuevos socios

Un importante grupo de comunicación español puede entrar con un 5%

EL MUNDO

MADRID.— La primera empresa pluralista destinada a ofrecer a los españoles el nuevo sistema de televisión digital se hace realidad de acuerdo con los planes previstos. El pacto de accionistas para la plataforma impulsada por Telefónica se firma hoy con la entrada de nuevos socios procedentes del sector de la comunicación, cuyos nombres se harán públicos a lo largo del día.

En las negociaciones mantenidas durante la última semana los socios han decidido aceptar el ingreso de diversos medios de comunicación independientes. Uno de los más importantes grupos españoles del sector puede tomar hasta un 5% de las acciones.

En el acuerdo preliminar firmado el pasado 29 de noviembre se comprometieron a participar en la plataforma pluralista la compañía Telefónica, TVE, Antena 3, el grupo mexicano Televisa, las cadenas autonómicas de Madrid, Valencia, Cataluña y Galicia, y la editora de EL MUNDO con una participación simbólica de un 1%.

El pacto alcanzado en la pasada Nochebuena entre el Grupo Prisa y Antena 3 para explotar de forma conjunta los derechos del fútbol, no ha supuesto un obstáculo para que el proyecto digital firmado por las más importantes empresas del sector en noviembre siga adelante.

Fuentes de Antena 3 manifestaron ayer a Servimedia que se encontraban más cerca de la empresa digital que lanzará a solas el Grupo Prisa. Pero, de todas maneras, la cadena ha sido convocada hoy para la firma del pacto de accionistas, al igual que los otros ocho socios con los que se comprometió a entrar.



JAIME VILLANUEVA

Telefónica emite 16 canales en pruebas desde su centro de transmisiones digitales.

Tres desmentidos a Campo Vidal

Tres televisiones autonómicas — la valenciana, la vasca y la gallega— desmintieron ayer su próxima entrada en la sociedad que crearán Prisa, Antena 3 y TV3 para explotar conjuntamente los derechos del fútbol. Así lo había afirmado por la mañana el vicepresidente de Antena 3, Manuel Campo Vidal.

Según dijo en una conferencia, todas las cadenas regionales que poseen derechos de equipos de fútbol están dispuestas a participar en la empresa pactada en

Nochebuena. La sociedad denominada Audiovisual Sport, que no se ha constituido hasta ahora a pesar de que su firma se ha convocado en varias oportunidades.

Las tres cadenas autonómicas citadas por Campo Vidal, ETB, TVGA y Canal Nou, desmintieron a lo largo de la tarde sus declaraciones. Además, tanto la televisión gallega como la valenciana recordaron que mantienen su compromiso de participación en la plataforma digital impulsada por Telefónica.

De acuerdo con fuentes cercanas a la negociación, la participación de un 17% que correspondía a Antena 3 será redistribuida entre los nuevos medios de comunicación que han decidido su incorporación, si ésta no firma.

A última hora de la tarde de ayer se produjeron nuevas negociaciones entre los impulsores de la plataforma y los responsables de la cadena autonómica catalana. TV3 participó también en el pacto entre Prisa y Antena 3, sin embargo, aseguró en varias oportunidades que cumplirá con su compromiso de incorporación en el proyecto pluralista. La sociedad se constituirá el próximo día 30 de enero.

Hojeando/zapeando

VICTOR DE LA SERNA

Inquisitivos

poder real, contante y sonante, capacidad para borrar los nombres de las personas, para condenarlas a una suerte de muerte civil en el campo de los medios de comunicación, no está dentro de ese grupo variopinto, más o menos bien avenido, gruñón y veleidoso, al que critica el consejero delegado de Prisa.

Ahora bien, quizá todo esto se trate tan sólo de una pequeña desviación etimológica. Antes de que la España catolicísima desvirtuara el sentido de la palabra *inquisición*, ésta no significaba sino la «acción de indagar, averiguar o examinar cuidadosamente las cosas». Y resulta que ésa es la principal

virtud profesional del periodista. Por eso hay que aplaudir, no condenar, esa inquisición de los inquisitivos, no la de los inquisidores.

¿Era inquisitivo aquel idílico periodismo español de la Transición? Pues, salvo algunas excepciones en la prensa semanal, muy poquito. Y desde 1982, menos. Tiempos dorados para unos y para otros.

Hoy unos pocos levantan alfombras, revelan la corrupción política que otros silenciaron tanto tiempo, critican las maniobras monopolísticas de los magnates informativos (ni más ni menos que se critica o se ha criticado a un *Hersant* en Francia o a un *Murdoch* en medio mundo), y se ven acusados de ejercer la inquisición. Pero es que es con *i* minúscula, sin alharacas ni autos de fe: se trata de indagar, de ahondar tras las realidades aparentes, y de contar lo que se descubre. Todo un pecado periodístico, Honorio.

EMPRESAS

Fomento ultima la ley que permitirá privatizar las cadenas autonómicas

• Arias Salgado destaca que si existe más de una plataforma el asunto será estudiado por la comisión audiovisual

MADRID.— El Ministerio de Fomento tiene ya prácticamente ultimado el proyecto de Ley de Liberalización de las Televisiones Autonómicas, que permitirá la privatización de aquellas cuyos gobiernos regionales lo soliciten. El anuncio fue realizado ayer por el titular de la cartera, Rafael Arias Salgado.

El ministro añadió, sin embargo, que antes se aprobará el proyecto de ley para la liberalización de televisiones locales. Dicha ley cambiará el actual régimen de concesiones administrativas por el de autorizaciones que sólo se verán limitadas por el espacio radioeléctrico disponible. Asimismo, señaló que existe «un 99%» de posibilidades de que se liberalice el monopolio de difusión de señales de televisión en 1999, que actualmente se encuentra en manos de Retevisión.

Por otra parte, el titular de Fomento reiteró que el Gobierno desea una única plataforma de TV digital «sin posición dominante en su seno». Según explicó, por encima de consideraciones políticas, la razón primordial de este deseo es «cultural», puesto que una única plataforma asegura mejor la penetración en EEUU e Iberoamérica.

Arias Salgado afirmó que, si existe más de una plataforma, las disputas entre los distintos consorcios deberán ser resueltas, en primer término, por la Comisión del Mercado de Telecomunicaciones (CMT) o por el Tribunal de Defensa de la Competencia.

Inauguran el centro de transmisión de TV digital de Multicanal

M. D.

MADRID.— Multicanal inauguró ayer su centro de transmisión de TV digital. Desde las nuevas instalaciones se emiten cuatro canales para las redes de cable, que esperan aportar también a las plataformas por satélite. Actualmente, los canales de cine, documentales, programación infantil y música en español llegan a 200.000 espectadores de España y Portugal.

Multicanal está participada por las estadounidenses ABC Disney y UIH, la venezolana Urbina y la española Multitel. Hasta ahora, sus canales se emitían desde la ciudad estadounidense de Miami.

El director de Multicanal, Eduardo Zulueta, manifestó ayer que 1997 será un año clave para el mercado de la televisión temática, puesto que se convocarán concursos para el cable y se pondrán en marcha una o más plataformas por satélite.

■ Nieves Fontana ha sido nombrada directora de la revista *Telva*, puesto que ocupaba desde hace 27 años Covadonga O'Shea. Fontana, que ingresó en la publicación en 1975, era desde 1989 directora adjunta de la revista.